

**Nombre del alumno: Flor Mayelmi  
Morales Morales**

**Nombre del profesor: Cindy de los  
santos candelaria**

**Nombre del trabajo: evolución de  
concepto de salud-enfermedad**

**Materia: Medicina social**

**Grado: 9ª cuatrimestre**

**Grupo: "B".**

## **INTRODUCCION**

El presente trabajo se tiene una breve explicación a cerca de la historia de cómo se fue evolucionando el concepto de salud-enfermedad, conocer y analizar de como anteriormente conocían las personas el tema que se hablara y cómo fueron sus creencias acerca de esto, tratando de buscar una explicación que era lo que la gente tenía cuando se enfermaban y como llegaron a tener la conclusión de que era lo que ocurría, por ello es muy importante conocer el concepto de cada uno y así poder saber ya que esto podría ayudarnos en algún futuro.

## EVOLUCION DEL CONCEPTO SALUD-ENFERMEDAD

### **Concepción tradicional**

La salud-enfermedad ha ido evolucionando con el paso del tiempo tratando de buscar una definición clara y entendible, ya que muchos autores han tratado de buscar bien que es la salud y la enfermedad. Anteriormente en la cultura primitiva las personas creían en dioses que curaban de encantamientos y hechizos. También existieron los brujos curanderos pero lo eran por dos virtudes que se menciona, una por su conocimiento de plantas y brebajes, a esto se refiere que los brujos tenían la cura para la enfermedad que la gente padecía, ellos ya sabían y conocían las plantas medicinales y para que servía cada una de ellas, y la otra es por la cercanía con los dioses porque ellos creían en los dioses espirituales que curaban a los enfermos pero también tendrían que llevar ofrendas.

En la edad moderna es donde se empezó a desarrollar más el significado de la ciencia anatómica y donde se descubrió grandes avances de los principios de anatomofisiológicos, es aquí en esta edad donde la gente ya dejaban de creer en los dioses y en brujos curanderos, sino que la enfermedad que padecían ya venía naturalmente del cuerpo ya no era que por castigos malignos de los dioses o las brujerías, ya que anterior de esta época la gente creía en esas cosas malas del mundo.

Pero gracias a los grandes avances se fue perdiendo las creencias que tenían las personas. A finales del siglo XVII se inventó el microscopio para profundizar más la enfermedad y poder observar más de cerca los virus y estudiarlos de una manera profunda, así mismo se dio a reflejar que la enfermedad también dependía de lo económico, social y político, ya que se padecía como enfermedades psicológicas, también se dependía mucho de los factores ambientales ya que el propio hombre ocasionaba la contaminación con el ambiente y los factores biológicos.

Con el paso de los avances tecnológico y estudios se conoció a la enfermedad como "hospedero" conocido como parásito que alberga de un cuerpo a otro del ser humano, se hace énfasis de suma importancia ya que los estudiosos de la medicina trataban de ponerle atención al hospedero y poder evitar que se trasladara a otro cuerpo. Así mismo en 1946 surge el concepto de salud según como lo define la Organización Mundial de la Salud mejor conocido como la OMS que define de esta manera salud: "El estado de completo bienestar físico, mental

y social y no solamente la ausencia de enfermedad”, según la definición en mi punto de vista estoy de acuerdo ya que como persona también la salud depende de cuidado de nuestro cuerpo, como nos alimentamos, que tanto nos amamos, como nos vemos ante la sociedad, pero también surgen la salud psicológica ya que este es muy importante tomar en cuenta, porque como personas al vestir nos preguntamos si nos vemos bien, si estoy gorda o flaca, entre otras cosas, porque hay personas que pueden herirnos con una simple palabra sin saber que ellos nos lastiman psicológicamente o mentalmente, ya que esto depende también nuestro bienestar ante la sociedad y de nosotros mismo, entonces la palabra salud se ha definido de diferentes maneras, pero con lo que la OMS definió es más que suficiente como se mencionó, no solo depende de alguna enfermedad, es sentirnos bien y alimentarnos bien para que nuestro cuerpo de una buena reacción.

### **Concepción moderna**

En esta época habla de cómo el ser humano no se preocupa tanto por la salud y se empieza a buscar que es lo que causa que las enfermedades existan así como también que es lo que es su significado de estos temas, esto siempre y cuando sea basándose de los comentarios de la sociedad y las aportaciones de todos los conocedores de la materia, de esta misma forma el estar enfermo tiene un significado en el que se entiende que no se pueden realizar actividades comunes que se realizan cuando gozamos de salud es por eso mismo que su concepto se ha estado modernizando con el paso del tiempo.

También se busca determinar el por qué los hombres pueden declarar que se sienten enfermos bajo que razones justifican el estar enfermos de salud, postepistemológica se encarga de las respuestas dadas a la vida y las relaciones humanas.

### **Concepciones posmoderna**

Esta parte se dice que se ha analizado desde los años setenta en donde se han tomado todos los aspectos importantes de los demás puntos anteriores de las concepciones antes mencionadas y se le busca solo los aspectos positivos, porque trataron de encontrar la manera de buscar algo nuevo y significativo con la salud y todo eso transcurre en nuestro alrededor que todo gira hacia nosotros, ver como el concepto de salud y enfermedad se volvió explícita de definir y como es que hoy en día la tecnología ha avanzado a través del tiempo, y las personas

que cambian sus perspectiva de la enfermedad y que gracias a la ciencia todo influyo de una manera distinta como era anteriormente.

## **CONCLUSION**

Para concluir nos damos cuenta cómo es que poco a poco se fue evolucionando a través del tiempo el concepto de salud y enfermedad, ya que como se menciona en el trabajo que la gente creía en creencias como dioses, brujos que eran curanderos y que curaban a las personas, entonces ellos se dejaban llevar creyendo que el remedio lo tendría ellos, o también cuando se enfermaban pesaban que era castigo de los dioses o brujerías hechas por la gente mala, no sabían exactamente qué significaba eso, pero gracias a los avances tecnológicos y al estudio de las ciencias de las otras personas buscaron la manera de encontrar una explicación lo que sucedía y como poder prevenirlo, simplemente estudiando cada paso de la forma en que evolucionaba la enfermedad.

Es un tema muy importante de conocer ya que esto nos ayudaría en nuestro ámbito laboral, saber cómo se fue evolucionando este concepto.